
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Nördliche Innenstadt  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 19.06.2018 

Sitzungsbeginn:  17.00 Uhr 

Sitzungsende:  18.50 Uhr 

Ort, Raum: Rathaus, Sitzungszimmer 1 

 



Anwesend waren: 
 

  

Ortsvorsteher 
Antonio Priolo  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Romina Wilhelm  
Britta Lieske  
Osman Gürsoy  
Sebastian Schröer  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Wolfgang Leibig  
Olga Papazoglou  
Matthias Heck  

Grüne-Ortsbeiratsfraktion 
Dieter Netter  
Ralf Battistin  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Friedrich Bauer  

DIE LINKE-Ortsbeiratsmitglied 
Raimondo Scalia  

Schriftführer/in 
Sabine Müller  

Weiteres Ortsbeiratsmitglied 
Gabriele Altengarten  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Dr. Georgios Hondralis  

ehemals im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Hans-Joachim Weinmann  
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Georgios Vassiliadis  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Ilias Papamanoglou  
Jacqueline Lüderssen  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Parkraumkonzept für den Ortsbezirk Nördliche Innenstadt 

Vorlage: 20186002 
  
 4.  Bericht der Verwaltung 

Tafel Bayreuther Straße 
Vorlage: 20186005 

  
 5.  Genehmigung von Freiflächen für Graffiti 

Vorlage: 20185785 
  
 6.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Prioritätenliste für Bordsteinabsenkungen 
Vorlage: 20185968 

  
 7.  Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sperrung durch Pfosten durch Verhinderung von Falschparkern 
Vorlage: 20185969 

  
 8.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Öffnung der Einbahnstraßen für den Radverkehr 
Vorlage: 20185992 

  
 9.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Behindertengerechte Stadtbahnhaltestelle BASF (Tor 1+2) 
Vorlage: 20185960 

  
 10.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Überwachung des ruhenden Verkehrs 
Vorlage: 20185991 

  
 11.  Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Rattenplage 
Vorlage: 20185993 

  
 12.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Freigabe des Gehwegs auf der Südseite des Goerdelerplatzes für Radfahrer 
Vorlage: 20185961 

  
 13.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Anzahl Firmenparkplätze und Anzahl bewirtschaftete Firmenparkplätze im Stadtbezirk 
und Auswirkungen auf den Verkehr im Stadtbezirk 
Vorlage: 20185962 



  
 14.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Gräfenauschule als Schwerpunktschule 
Vorlage: 20185964 

  
 15.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Beschilderung Nordseite Frankenthaler Straße Hausnummer 244 
Vorlage: 20185966 

  
 16.  Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Auswirkung der Umfahrungsroute der Heinigstraße auf die Anzahl der Kfz in den Straßen 
des Ortsbezirks der Nördlichen Innenstadt, insbesondere der Rohrlachstraße 
Vorlage: 20185967 

  
 17.  Verschiedenes 
  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Nördliche Innenstadt war beschluss-
fähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Hier stellt Herr Kurt Reich, wohnhaft Schillerstr. 44 a, 67071 Ludwigshafen, die Frage, ob die Verwal-
tung eine Lösung für das Parkproblem in der Kanalstraße hätte. 
Der Ortsvorsteher teilte ihm mit, dass er sich mit ihm in Verbindung setzen wird, um sein Anliegen  
ausführlich zu besprechen. 
 

 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
---  

 
 
zu 3 Parkraumkonzept für den Ortsbezirk Nördliche Innenstadt 
 
Herr Fischer von der Firma Durth-Roos Consulting GmbH stellt anhand einer Powerpoint-Präsentation 
die Auswertungen zum neuen Parkraumkonzept für die Nördliche Innenstadt mit, welche diesem Pro-
tokoll angehängt wird. 
Da es auf Grund der Wortmeldung des Stadtrates Hans-Joachim Weinmann, welcher auch die Funkti-
on des Schwerbehindertenbeauftragten der Stadt Ludwigshafen inne hat, Unstimmigkeiten gab bezüg-
lich des Rede-Rechts, da er nicht im Ortsbezirk Nördliche Innenstadt wohnt, stellte die SPD-Fraktion 
den Antrag auf Rederecht für Herrn Weinmann.  



Dem Antrag wurde bei 7 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gegenüber 4 Nein-Stimmen mehrheitlich zuge-
stimmt. 
Der Ortsvorsteher bedankt sich für den Vortrag und teilt mit, dass der Bericht zwar sehr gut dargestellt 
wurde, er allerdings damit trotzdem nicht zufrieden ist, da die Umsetzung in der Theorie gegenüber 
der Reaktionen und Handlungen der Menschen in der Praxis anders zu werten ist. 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
 
 

 
zu 4 Bericht der Verwaltung 

Tafel Bayreuther Straße 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die beiden Stellungnahmen der Verwaltung, welche dem Gremium in 
Fotokopie vorliegen. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
 
 

 
zu 5 Genehmigung von Freiflächen für Graffiti 
 
Der Ortsvorsteher teilt mit, dass das Gremium auf Bitte der Verwaltung Beratungen anstreben möge 
-mit Vorschlägen-, welche Flächen dafür geeignet wären, so dass das Ergebnis dem zuständigen 
Dezernat vorgelegt werden kann.  
Deshalb bittet er die einzelnen Fraktionen um diesbezügliche Überlegungen und um Zusendung der  
Ergebnisse an das Ortsvorsteher-Büro bis zum 03.07.2018 zur Weiterleitungen an das Dezernat Bau, 
Umwelt und Verkehr , WBL. 
 
 

 
zu 6 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Prioritätenliste für Bordsteinabsenkungen 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
 
 

 
zu 7 Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Sperrung durch Pfosten durch Verhinderung von Falschparkern 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag mehrheitlich zu. 
 
 
 
 
 



zu 8 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Öffnung der Einbahnstraßen für den Radverkehr 

 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 
 

 
 
zu 9 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Behindertengerechte Stadtbahnhaltestelle BASF (Tor 1+2) 
 
 
Auch zu diesem TOP verweist der Ortsvorsteher auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem 
Gremium in Form einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
 
 

 
zu 10 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Überwachung des ruhenden Verkehrs 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
 

 
 
zu 11 Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Rattenplage 
 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
Auf Grund der immer wieder eingehenden Diskussionen, obwohl die Antworten der Verwaltung per 
Stellungnahmen vorliegen,  beantragt die SPD-Fraktion, dass künftig die Antworten „zu Anfragen“ der 
Fraktionen ohne Diskussionen zur Kenntnis genommen werden.  
Das Gremium stimmt mehrheitlich zu –mit der Einschränkung, dass dies nur die Anfragen betrifft-. 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme zur Kenntnis. 
 

 
 
 
 
 
 
 



zu 12 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 
Freigabe des Gehwegs auf der Südseite des Goerdelerplatzes für Radfahrer 

 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
 

 
zu 13 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Anzahl Firmenparkplätze und Anzahl bewirtschaftete Firmenparkplätze im 
Stadtbezirk und Auswirkungen auf den Verkehr im Stadtbezirk 

 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
  

 
zu 14 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Gräfenauschule als Schwerpunktschule 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 

 
 
zu 15 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Beschilderung Nordseite Frankenthaler Straße Hausnummer 244 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
 

 
zu 16 Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Auswirkung der Umfahrungsroute der Heinigstraße auf die Anzahl der Kfz 
in den Straßen des Ortsbezirks der Nördlichen Innenstadt, insbesondere 
der Rohrlachstraße 

 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungnahme der Verwaltung, welche dem Gremium in Form 
einer Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis 
 

 
zu 17 Verschiedenes 
 
---  

 



 
 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende  

um  18.50 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 20.06.2018 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Müller Antonio Priolo 
Schriftführerin Vorsitzender 
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